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DESTAQUES 

 

Reforma Tributária: Quatro emendas tentam incluir TI e Internet na alíquota reduzida 

Poder Legislativo | 25/09/2023  

 

A PEC 45/19, veículo da Reforma Tributária no Congresso Nacional, recebeu quatro 

emendas que tentam incluir os setores de TI e provimento de internet na lista daqueles 

beneficiados com a alíquota reduzida do novo IVA. As emendas justificam o enquadramento 

no imposto menor pelo risco de aumentos acima de 14% nos preços (TI) ou 9,5% (software), 

e mesmo de até 16% nos serviços de banda larga. As proposições foram apresentadas 

pelos senadores Carlos Portinho (PL-RJ), Espiridião Amin (PP-SC), Jorge Seif (PL-SC) e 

Izalci Lucas (PSDB-DF). Respectivamente tentam garantir a redução de 60% no imposto 

para: “bens e serviços produzidos por empresas de tecnologia”; “serviços de software, 

serviços digitais e de tecnologia da informação e Internet (conectividade e serviços)”; 

“serviços digitais, de internet, de inovação, de tecnologia da informação e de informática”; e 

“serviços digitais, de Internet, de inovação, de tecnologia da informação e de informática e 

congêneres”. Fonte: Convergência Digital 

Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Governo vai conectar 138,4 mil escolas até 2026 

Poder Executivo | 26/09/2023 – 10h57min 

 

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva assina na terça-feira (26) decreto que institui a 

Estratégia Nacional de Escolas Conectadas. A previsão do governo é conectar 138,4 mil 

escolas em todo o país até 2026. O anúncio foi feito durante o programa Conversa com o 

Presidente, transmitido pelo Canal Gov. “Temos hoje a assinatura do decreto que institui a 

Estratégia Nacional de Escolas Conectadas. Vamos conectar 138.400 escolas nesse país. 
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Até 2026, a gente vai deixar toda a nossa meninada altamente conectada com wi-fi e tudo o 

mais que for necessário”, disse o presidente. Durante participação no programa, o ministro 

da Educação, Camilo Santana, lembrou que mais da metade das escolas brasileiras, 

atualmente, não tem wi-fi. Segundo ele, algumas até contam com algum tipo de 

conectividade, mas somente na sala da direção, por exemplo, sem acesso aos alunos e 

professores. “A estratégia é criar um comitê e, através do decreto assinado na terça-feira 

(26), vão participar vários ministérios – Ciência e Tecnologia, Educação e Casa Civil. Os 

recursos serão do Fundo da Universalização dos Serviços de Telecomunicações (Fust) e 

também do leilão do 5G”, disse o ministro. Fonte: Agência Brasil  
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

 Novos contingenciamentos dependerão de receitas do governo, diz Tebet 

Poder Executivo | 25/09/2023 – 20h30min 

 

A ministra do Planejamento, Simone Tebet, afirmou, na segunda-feira (25), que a 

ocorrência de novos contingenciamentos no Orçamento Geral da União em 2023 dependerá 

do comportamento das receitas do governo. De acordo com a ministra, caso as receitas não 

“se frustrem” nos próximos quatro meses, os bloqueios não deverão ocorrer. “Vamos ver 

como que a receita vai reagir nos próximos quatro meses. Sem isso, não dá para fazer uma 

avaliação. Vamos lembrar que o bloqueio não foi significativo nesse quarto relatório 

bimestral, mas ele aconteceu justamente por conta da frustração da receita. Se as receitas 

não nos frustrarem nos próximos dois bimestres, nós podemos estar falando em não haver 

bloqueio”, disse Simone Tebet, em entrevista na capital paulista. Na sexta-feira (22), o 

governo anunciou que fez o contingenciamento (bloqueio temporário) de mais R$ 600 

milhões do Orçamento Geral da União de 2023. Com isso, o total bloqueado este ano subiu 

de R$ 3,2 bilhões para R$ 3,8 bilhões, valor considerado baixo diante do total das despesas 

primárias, estimadas em R$ 2,056 trilhões para 2023. Fonte: Agência Brasil  
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

 Lula diz que levará a demais membros do Mercosul possibilidade de acordo com 

Vietnã 

Poder Executivo | 25/09/2023 – 18h38min 

 

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva disse na segunda-feira (25) que é do interesse 

do Brasil realizar uma aproximação entre o Mercosul e a Associação de Nações do Sudeste 

Asiático (Asean), e afirmou que irá levar aos demais membros do bloco sul-americano a 

possibilidade de um acordo comercial com o Vietnã. "Discutimos também o interesse do 

Vietnã de celebrar um acordo comercial com o Mercosul. Vou levar o tema a nossos 

parceiros do Mercosul, aproveitando a presidência brasileira", disse Lula em declaração à 

imprensa no âmbito de visita ao Brasil do primeiro-ministro vietnamita, Minh Chính "Tenho 

certeza de que avançaremos nessa discussão. É do nosso interesse aproximar o Mercosul 

da Asean", acrescentou Lula. As falas de Lula ocorrem no momento em que o Mercosul 

tenta finalizar um acordo comercial com a União Europeia, que o presidente vem 

pressionando para que seja concluído até o final deste ano. Fonte: Folha de S. Paulo  
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

TECNOLOGIA E INOVAÇÃO 

 

TIC Educação: escolas conectadas aumentam, mas dispositivos ainda são entrave 

Poder Executivo | 25/09/2023 – 19h15min 

 

A Pesquisa TIC Educação, do CGI.br, lançada na segunda-feira, 25, mostrou que 

94% das instituições de ensino fundamental e médio estão conectadas à rede, mas apenas 
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58% contam com computador e Internet para uso dos estudantes. No total, foram feitas 

10.448 entrevistas com gestores, alunos, professores e coordenadores de estabelecimento 

de ensino público e particulares. A pesquisa levou em consideração o ano de 2022. Um dado 

interessante da edição lançada nesta segunda-feira mostra que 99% das escolas urbanas 

pesquisadas estão conectadas. Comparado com 2020, houve um aumento de um ponto 

percentual. Já na área rural, os dados mostravam que, em 2020, 52% das escolas estavam 

conectadas. Em 2022, esse número aumentou para 85%. Das escolas conectadas, 58%, ou 

pouco mais da metade delas, possuem computadores (notebook, desktop e tablet) e 

conectividade à rede para uso dos alunos. Fonte: Teletime  
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

ABDI conclui relatório da segunda fase do projeto Open Lab 5G 

Poder Executivo | 25/09/2023 

 

As viabilidade e aplicabilidade da tecnologia 5G no chão de fábrica foram validadas 

pela segunda fase de testes do Projeto Open Lab 5G WEG-V2COM, iniciativa operada em 

ambiente real por meio de cooperação técnica entre a Agência Brasileira de 

Desenvolvimento Industrial (ABDI) e a empresa WEG-V2COM cujos resultados foram 

anunciados na segunda-feira (25/09). Além de incentivar a massificação do uso de redes de 

Quinta Geração em operações do setor produtivo brasileiro, os resultados positivos do 5G 

Release 16, realizado com a supervisão da Agência Nacional de Telecomunicações (Anatel) 

e colaboração da Claro S.A., subsidiarão decisões da agência reguladora relativas à 

tecnologia. O Open Lab 5G WEG-V2COM Release 16 complementa a primeira fase do 

projeto (Release 15), iniciada em 2020 para avaliar o desempenho da Rede de Quinta 

Geração em aplicações voltadas para chão de fábrica industrial. Diferentemente da primeira, 

a etapa recém-concluída deu enfoque especial a testes de conectividade de dispositivos IoT 

(Internet das Coisas) à rede 5G. Efetuados com requisitos de alta velocidade, elevada 

largura de banda, baixa latência, estabilidade e confiabilidade em aplicações críticas, como 

as que exigem resposta em tempo real, os testes foram novamente realizados em ambiente 

real de produção, isto é, na fábrica da WEG Drives & Controls, em Jaraguá do Sul (SC). Fonte: 

TIInside 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

5G muda indústria com internet das coisas, inteligência artificial e APIs 

Mercado | 25/09/2023 

 

As redes 5G avançam para a criação de novas oportunidades de eficiência e de 

retorno financeiro, muito além dos casos de uso por parte dos consumidores tradicionais. 

Cada vez mais indústrias e empresas se valem da rede em seus processos internos e no 

desenvolvimento de novos produtos e serviços. “A conectividade de veículos existe há 10 

anos na Coreia, mas não casos de monetização”, lembrou o Head de TI da Hyundai Brasil, 

Marcelo Fonseca, ao discutir o impacto do 5G, IoT e IA na digitalização industrial, em live 

promovida pelo portal Convergência Digital. Com o 5G, ele destacou, isso mudou. “São 

muitas oportunidades a partir dos dados coletados. Posso disponibilizar dados para que uma 

seguradora possa promover desconto no seguro daquele motorista. Posso usar o mapa de 

calor para avisar determinada concessionária quantos carros naquela região estão próximos 

da revisão dos 10 mil km ou 20 mil km. E dados também são usados dentro da fábrica, para 

produzir os carros”, disse o executivo. Fonte: Convergência Digital  
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA 

 

Anatel designa novos membros para o Comitê de Prestadoras de Pequeno Porte 
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Poder Executivo | 25/09/2023 – 17h18min 

 

A Agência Nacional de Telecomunicações (Anatel) publicou, na segunda-feira (25), a 

designação de novos membros para o preenchimento de três vagas no Comitê de 

Prestadoras de Pequeno Porte de Serviços de Telecomunicações (CPPP). Os nomes foram 

aprovados em reunião do Conselho Diretor da Agência realizada em 15 de setembro. O 

CPPP, presidido pelo conselheiro diretor da Anatel Artur Coimbra, tem como objetivo sugerir 

melhorias à regulamentação, consolidar as demandas do setor e propor medidas de 

incentivo às Prestadoras de Pequeno Porte. Fonte: ASCOM ANATEL 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Lula deve participar de posse de Barroso na presidência do STF 

Poder Executivo | 25/09/2023 – 17h15min 

 

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) deve participar da posse do ministro 

Roberto Barroso como presidente do STF (Supremo Tribunal Federal) na 5ª feira 

(28.set.2023), de acordo com informação da Secom (Secretaria de Comunicação da 

Presidência). A cerimônia será realizada na véspera da cirurgia a que o chefe do Executivo 

será submetido, na 6ª (29.set). Fará uma atroplastia total de quadril para corrigir uma 

artrose. O procedimento será realizado no hospital Sírio Libanês, em Brasília. Lula deverá 

comparecer usando máscara, assim como esteve na recepção ao primeiro-ministro do 

Vietnã, Pham Minh Chính, na 2ª (25.set). Fonte: Poder 360 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

ECONOMIA E TRIBUTÁRIO 

 

‘Ninguém dará cavalo de pau na economia’, diz Lula em meio a ceticismo sobre déficit 

zero 

Poder Executivo | 26/09/2023 – 15h41min 

 

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva reforçou as promessas do governo na área 

econômica e disse que não será dado “cavalo de pau” no setor. Segundo ele, a economia 

continuará “serena” e o foco da gestão será a população mais pobre. “Aqui, ninguém vai dar 

cavalo de pau na economia, não vamos inventar. A gente vai fazer o que precisa fazer”, 

disse o presidente, em lançamento de estratégia para Complexo Econômico-Industrial da 

Saúde, na terça-feira, 26. Lula disse que a gestão irá tratar “todo mundo com muito respeito”, 

mas ponderou que “são as pessoas mais necessitadas e trabalhadores mais pobres terão 

atenção especial desse governo”. A fala ocorre em meio ao ceticismo de economistas e 

membros do Legislativo, que serão responsáveis em aprovar o orçamento de 2024, sobre a 

meta para o ano que vem do governo de reduzir o déficit das contas públicas para zero. O 

relator da Lei de Diretrizes Orçamentárias, deputado Danilo Forte (União-CE), que é quem 

analisa o orçamento enviado pelo governo para o ano que vem, disse que o compromisso é 

“quase impossível”. Fonte: O Estado de S. Paulo  
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Projetos de inovação industrial de pequenas empresas vão receber apoio 

Poder Executivo | 26/09/2023 – 15h08min 

 

As micro e pequenas empresas e startups brasileiras terão R$ 116 milhões para 

desenvolver projetos de inovação industrial. Os recursos virão de uma parceria entre o 

Serviço Brasileiro de Apoio às Micro e Pequenas Empresas (Sebrae) e a Empresa Brasileira 

de Pesquisa e Inovação Industrial (Embrapii). O total investido, com os aportes das Unidades 

Embrapii e das empresas, deve chegar a R$ 390 milhões. A parceria das duas instituições 
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será anunciada durante o 10º Congresso Internacional de Inovação da Indústria, nos dias 27 

e 28 de setembro, no São Paulo Expo. As informações foram antecipadas à Agência Brasil 

na terça-feira (26). Este é o quarto contrato celebrado entre as duas instituições desde 2017. 

A estimativa é que o novo acordo viabilize o desenvolvimento de 700 projetos de inovação 

industrial e o atendimento a cerca de 800 empresas em todo o Brasil. A execução do 

contrato começa em janeiro de 2024 e terá duração até janeiro de 2027. A Embrapii vai 

garantir aporte de até 50% do valor do projeto em recursos não reembolsáveis, e o restante 

é coberto pela contrapartida da empresa e da Unidade Embrapii. Pela parceria, o Sebrae 

também investe recursos financeiros, que cobrem até 70% do valor da contrapartida da 

empresa. Considerado o valor global do projeto, os recursos do Sebrae, Embrapii e Unidade 

Embrapii podem chegar a 90% do total. Neste caso, a empresa ficaria responsável por 

apenas cerca de 10% do valor do projeto. Fonte: Agência Brasil  
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Incerteza nos mercados e expectativa de inflação em alta preocupam BC 

Poder Executivo | 26/09/2023 – 12h05min 

 

O Comitê de Política Monetária (Copom) do Banco Central (BC) mostrou 

preocupação com as incertezas nos mercados e as expectativas de inflação acima da meta. 

São fatores que impactam a decisão do BC sobre a taxa básica de juros, a Selic. Para os 

membros do colegiado, em reunião na semana passada, entre as razões estaria a 

preocupação de agentes financeiros com a política fiscal de equilíbrio das contas públicas do 

país. “As expectativas de inflação, após apresentarem reancoragem parcial, seguem sendo 

um fator de preocupação”, diz a ata da reunião, divulgada na terça-feira (26) pelo BC, em 

Brasília. “Entre as possibilidades que justificariam observarmos expectativas de inflação 

acima da meta estariam as preocupações no âmbito fiscal, receios com a desinflação global 

e a possível percepção, por parte de analistas, de que o Copom, ao longo do tempo, poderia 

se tornar mais leniente no combate à inflação”, explica o documento. Para o BC, a redução 

das expectativas virá por meio de “uma atuação firme, em consonância com o objetivo de 

fortalecer a credibilidade e a reputação tanto das instituições como dos arcabouços 

econômicos”. O Copom avalia que, parte da incerteza observada nos mercados, com reflexo 

nas expectativas de inflação, estava anteriormente mais em torno do desenho final do 

arcabouço fiscal e atualmente se refere mais à execução das medidas de receita e despesas 

compatíveis com o arcabouço e o atingimento das metas fiscais. Fonte: Agência Brasil  
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

ENERGIA E PETRÓLEO 

 

Poste Legal: ANEEL prestigia lançamento da Política Nacional de Compartilhamento 

de Postes  

Poder Executivo | 26/09/2023 – 12h44min 

 

O diretor-geral da Agência Nacional de Energia Elétrica (ANEEL), Sandoval Feitosa, 

participou da solenidade de assinatura da Portaria Interministerial que institui a Política 

Nacional de Compartilhamento de Postes - Poste Legal. O documento foi assinado pelos 

ministros de Minas e Energia, Alexandre Silveira, e das Comunicações, Juscelino Filho, na 

manhã de terça-feira (26/9) no auditório do Ministério das Comunicações (MCom), em 

Brasília. A iniciativa interministerial tem a finalidade de organizar, de maneira eficiente, o 

compartilhamento de infraestrutura entre os setores de distribuição de energia elétrica e 

telecomunicações, buscando uma gestão isonômica, não discriminatória e transparente do 

acesso à infraestrutura pelas prestadoras de serviços. Para o diretor-geral da ANEEL, “a 

criação dessa Política soma esforços ao trabalho conjunto das agências reguladoras, muito 

bem conduzido pelo diretor Hélvio Guerra (ANEEL) e pelo conselheiro Moisés Moreira 
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(Anatel)”. Ao longo das últimas semanas, áreas técnicas das Agências emitiram propostas 

de aprimoramento no tema de Compartilhamento de Infraestrutura. Os documentos com as 

propostas estão disponíveis no espaço da Consulta Pública 73/2021. Fonte: ASCOM ANEEL 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Garantir acesso à energia elétrica e à inclusão digital é prioridade do Governo Federal, 

destaca Alexandre Silveira 

Poder Executivo | 26/09/2023 – 11h24min 

 

O ministro de Minas e Energia, Alexandre Silveira e o ministro das Comunicações, 

Juscelino Filho, assinaram na terça-feira (26/9), em Brasília, a Portaria Interministerial que 

institui a Política Nacional de Compartilhamento de Postes, o Poste Legal. O normativo tem o 

objetivo de estabelecer regras específicas para o uso do equipamento pelas empresas dos 

dois setores. “Trabalhamos juntos, desde o início do nosso Governo, com prioridade, nessa 

questão dos postes, ministro Juscelino. Hoje, damos passos firmes para apoiar a verdadeira 

sustentabilidade das cidades. Chega de fios e cabos soltos no meio dos postes. Estamos 

falando de mais segurança para as pessoas que caminham nas ruas, de melhores 

paisagens nos centros urbanos e, principalmente, redução de custos para consumidores de 

energia elétrica e usuários de telecomunicações. É maior conectividade para o meio rural”, 

ressaltou o ministro Alexandre Silveira durante o evento. Fonte: ASCOM MME 

Leia mais 

Retorno ao índice 

 

ORÇAMENTO 

 

Tebet defende a importância do planejamento para a entrega de boas políticas 

públicas e ressalta o PPA e a agenda 2025-2040 

Poder Executivo | 26/09/2023 – 10h07min 

 

“Que Brasil o Brasil quer para os próximos quatro anos?”. Com essa pergunta, a 

ministra do Planejamento e Orçamento, Simone Tebet, marcou sua participação na segunda-

feira (25/9) no 18º Fórum de Economia da FGV, em São Paulo. Tebet defendeu a 

necessidade do planejamento para que o governo possa entregar melhores políticas 

públicas para a população e assim construir um país mais inclusivo e menos desigual, com 

mais oportunidades de emprego e renda para a população. “Um país que não planeja não se 

desenvolve, não inclui e não reduz a desigualdade”, afirmou a ministra. “Sem planejamento 

não é possível se gastar bem e fazer as políticas públicas chegarem a quem mais precisa”, 

disse Tebet, reforçando, ainda, o trabalho de avaliação de políticas públicas que está sendo 

conduzido pela Secretaria de Monitoramento e Avaliação de Políticas Públicas, criada dentro 

do MPO. Fonte: ASCOM MPO 

Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Governadores do Nordeste cobram maior participação dos estados no Orçamento 

Poder Executivo | 25/09/2023 – 20h42min 

 

Governadores do Nordeste estiveram no Senado, na segunda-feira (25), para 

reivindicar mais recursos aos estados. Na reunião, os governadores pediram a votação da 

PEC 51/2019, que amplia a fatia dos estados no Orçamento da União, e trataram da reforma 

tributária. Além do presidente do Consórcio Nordeste e governador de Sergipe, Fábio 

Mitidieri, participaram as governadoras do Rio Grande do Norte, Fátima Bezerra, e de 

Pernambuco, Raquel Lyra, e os governadores do Piauí, Rafael Fonteles; do Ceará, Elmano 

de Freitas; da Bahia, Jerônimo Rodrigues; do Maranhão, Carlos Brandão; e da Paraíba, João 
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Azevêdo. Fonte: Agência Senado  
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

POLÍTICA 

 

Lula adia viagem de ministros e indica que Janja pode atuar como sua substituta após 

cirurgia 

Poder Executivo | 26/09/2023 – 14h03min 

 

O presidente Lula (PT) mandou adiar em um dia a viagem de uma comitiva ao Rio 

Grande do Sul para que a primeira-dama, Janja da Silva, consiga ir junto acompanhar os 

trabalhos do Executivo na recuperação de cidades atingidas pelo ciclone extratropical. A 

viagem estava prevista para esta quarta-feira (27). A determinação causou preocupação em 

integrantes do governo e foi interpretada como um sinal de que Janja ganhará ainda mais 

protagonismo no período em que o petista estará se recuperando da cirurgia no quadril a 

que será submetido na próxima sexta (29). O mandatário foi alvo de duras críticas por não 

ter visitado o RS no auge da crise climática, quando foi para o G20, na Índia, em 7 de 

setembro. Agora, a leitura no Palácio do Planalto é que decidiu enviar Janja como sua 

substituta para dar uma resposta política pela ausência no estado, que já registra 49 mortos, 

mais de 900 feridos e milhares de desabrigados. Fonte: Folha de S. Paulo  
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Lula deve escolher novo PGR só depois de cirurgia, diante de alerta do PT 

Poder Executivo | 26/09/2023 – 08h 

 

O presidente Lula só deve escolher o próximo procurador-geral da República após a 

cirurgia no fêmur que fará na sexta-feira (29), afirmam auxiliares. A indecisão está grande. 

Aras deixa o cargo na terça-feira (25), último dia de seu mandato. O Ministério Público 

Federal será comandado interinamente por Elizeta Ramos. Entre os cotados para a PGR, o 

vice-procurador-geral eleitoral, Paulo Gonet, foi o que mais agradou Lula até agora. Ele é o 

preferido dos ministros do Supremo Tribunal Federal (STF). Alexandre de Moraes e Gilmar 

Mendes. É justamente aí que mora o impasse: o PT tem alertado Lula de que não é prudente 

fortalecer demais os magistrados, principalmente se o ministro da Justiça, Flávio Dino, outro 

queridinho da dupla, for alçado à Suprema Corte. O candidato preferido do PT era o 

subprocurador Antonio Carlos Bigonha, amigo de José Dirceu, que foi ministro da Casa Civil, 

e de José Genoino, ex-presidente do PT. Mas Lula não gostou da conversa com Bigonha. 
Fonte: O Estado de S. Paulo  

Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Lula nega novas trocas no governo, após Lira indicar mudança na Caixa 

Poder Executivo | 25/09/2023 – 17h26min 

 

O presidente Lula (PT) negou na segunda-feira (25) novas trocas no governo, ao ser 

questionado sobre mudança no comando da Caixa Econômica Federal. A declaração vai na 

contramão do que disse o presidente da Câmara, Arthur Lira (PP-AL), em entrevista à Folha 

na última semana, de que o banco está nas negociações do partido com o governo. "Na hora 

em que eu tiver que mexer em alguma coisa, eu vou mexer. Vocês saberão, porque não 

haverá nada feito à meia-noite, será sempre de dia com comunicado expresso à imprensa. 

Só eu tenho o direito de colocar, só eu tenho o direito de tirar", disse Lula. "O único cargo 

que eu não posso mexer é no meu e no do Alckmin, que foi o povo brasileiro que deu. Mas o 

restante eu posso mexer em qualquer um e posso dizer que, por enquanto, não estou 

disposto a mexer com nada. Eu estou disposto a fechar o ano bem, estou disposto a aprovar 

as coisas que tem para aprovar no Congresso Nacional e estou disposto a passar o final de 
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ano junto com a minha família, bem feliz. Um beijo no coração", completou. Fonte: Folha de S. 

Paulo  
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

RELAÇÕES EXTERIORES 

 

Mercosul-União Europeia: 'Ou Lula fecha acordo agora, ou não haverá', diz Peña, 

presidente do Paraguai 

Poder Executivo | 26/09/2023 – 05h31min 

 

O presidente do Paraguai, Santiago Peña, afirmou na segunda-feira (25) em 

Assunção que não conduzirá as negociações do acordo de livre comércio com a União 

Europeia após o dia 6 de dezembro, quando seu país assume a presidência rotativa do 

Mercosul no lugar do Brasil. "Disse ao Lula para concluir as negociações, porque se ele não 

as concluir, não prosseguirei com elas nos próximos seis meses", declarou Peña em 

entrevista coletiva na residência oficial da presidência paraguaia. Ele afirmou que no dia 6 de 

dezembro será realizada a cúpula do Mercosul, composto por Brasil, Paraguai, Argentina e 

Uruguai. Nessa data, Brasília entregará a presidência rotativa do bloco a Assunção. Fonte: G1 

Notícias 

Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Mercosul está ameaçado por narrativas na Argentina, diz Haddad 

Poder Executivo | 25/09/2023 – 16h59min 

 

O ministro da Fazenda, Fernando Hadadd, disse na 2ª feira (25.set.2023) que a 

continuidade do Mercosul está ameaçada com a possibilidade da eleição do candidato 

libertário, Javier Milei, para a Presidência da Argentina. “O Mercosul está em risco sobretudo 

pelos eventos próximos que podem ocorrer no nosso principal parceiro comercial. Não se 

sabe o alcance da narrativa do candidato que lidera as pesquisas na Argentina”, disse 

Haddad em palestra na FGV (Fundação Getulio Vargas), na capital paulista. Milei foi o 

candidato mais votado nas eleições primárias argentinas, em agosto, e segue como favorito 

segundo as pesquisas de opinião divulgadas até o momento. Fonte: Poder 360 

Leia mais 

Retorno ao índice 
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